
- 1 -

Stadtverordnetenversammlung
Brandenburg an der Havel   Anfrage Nr.:    109/2023

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen, Herr 
Schönnagel   Datum:   18.04.2023

Fraktion/Stadtverordnete

(zehn vom Hundert der Stadtverordneten)

  zur Behandlung in 
öffentlicher  Sitzung

 
Anfrage an den Oberbürgermeister

Betreff: Anfrage an den Oberbürgermeister zum Stand der Umsetzung des SVV-Beschlusses 
312/2017 - Konkrete Kosten- und Zeitplanung zur Beleuchtungsanalage des Stadions am 
Quenz

Beratungsfolge:
Datum Gremium

26.04.2023 Stadtverordnetenversammlung

Anfragetext:
Im SVV-Beschluss 312/2017 wurde folgender Auftrag an die Stadtverwaltung erteilt:

„Die Stadtverordnetenversammlung beauftragt die Stadtverwaltung in Abstimmung mit den 
Nutzerinnen und Nutzern des Stadions am Quenz die Planung für die Errichtung einer 
Beleuchtungsanlage nach Wegfall der Flutlichtmasten zu beginnen, Der 
Stadtverordnetenversammlung ist bis zur Sitzung im Februar 2018 eine Kosten- und Zeltplanung 
zur Realisierung vorzulegen Abstimmung über den Beschlussantrag: 19 Stimmen dafür 8 
Gegenstimmen einige Enthaltungen Der Beschlussantrag wurde angenommen."
Anfragen wurden hierzu schon in 2018 (Anfrage 95/2018) und 2019 (Anfrage 282/2019) gestellt 
und beantwortet. Die Antwort der Anfrage 95/2018 enthält u.a. folgende Äußerung des 
Oberbürgermeisters: „In der jüngeren Vergangenheit hatte ich erklärt, dass ich mittel- bis 
langfristig auch die Zielsetzung verfolge, für den Hauptplatz im Stadion am Quenz eine 
bedarfsgerechte Beleuchtungsanlage zu errichten. Allerdings gibt es dafür derzeit - auch darauf 
hatte ich mehrfach hingewiesen (zuletzt im Hauptausschuss am 16.04.2018) - noch kein konkretes 
Projekt Derzeit kann ich hinsichtlich einer Realisierung daher keinen Zeitpunkt benennen."

Seit dem Beschluss vom 29.11.2017 wurde keine konkrete Kosten- und Zeitplanung zur 
Realisierung der Errichtung einer neuen Beleuchtungsanlage der SVV vorgelegt.

Meine Fragen:

1) Wie ist der Stand der Umsetzung des Beschlusses?
2) Sieht die Stadtverwaltung noch den Bedarf der Errichtung einer gleichwertigen

Beleuchtungsanlage nach dem Wegfall der Flutlichtmasten? Wenn nein, wie sieht 
ansonsten aus Sicht der Stadtverwaltung konkret die bedarfsgerechte Beleuchtungsanlage 
für den Hauptplatz im Stadion am Quenz aus?

3) Wann wird der SVV eine konkrete Kosten- und Zeitplanung zur Errichtung einer 
gleichwertigen Beleuchtungsanlage oder einer bedarfsgerechten Beleuchtungsanlage
vorgelegt?

4) Ist es seitens der Stadtverwaltung beabsichtigt, die entsprechenden Investitionsmittel zur 
Errichtung einer Beleuchtungsanlage (gleichwertig oder bedarfsgerecht) in den kommenden 
Haushalt (inkl. Mittelfristplanung) einzustellen?                                                  
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...............................
Unterschrift/en
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Begründung: 
   

Finanzielle Auswirkungen:
 

Anlagen:
 


